

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - **Saint-Eugène** : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 7 janvier 2024 - Épiphanie du Seigneur – B– Vol. 88 N° 01

MAGES DEMANDÉS



L'humble enfant de Beth-léem est la lumière offerte à tous les peuples de la Terre. Il est le roi promis par les prophètes et constamment attendu. Mais pour le découvrir, il faut savoir se mettre en route humblement et patiemment.

Une même fête, deux visions

Dans la vie courante, nous célébrons notre anniversaire un seul jour par année. Il en va autrement avec la liturgie. En effet, si la fête de Pâques tombe un dimanche précis, elle se prolonge jusqu'à la Pentecôte. On peut même dire qu'elle entraîne dans son sillage toute l'année liturgique.

De plus, on peut considérer qu'il y a deux fêtes de la naissance de Jésus: la Nativité et Épiphanie. À Noël, nous célébrons la descente de Dieu en notre chair, son incarnation. À Épiphanie, nous célébrons sa manifestation, c'est-à-dire le dévoilement du salut à toute humanité. À Noël, les pauvres que représentent les bergers sont illuminés et chantent la gloire de Dieu. À Épiphanie des étrangers sont appelés à parcourir un long chemin pour venir adorer l'enfant. Dans les deux cas, il s'agit d'une fête de la lumière, proche du solstice d'hiver et symbole de l'illumination qu'apporte la foi, car Jésus est « la lumière du monde » (Jean 8, 12).

Des chercheurs de Dieu

À propos des mages, on ne sait rien: ni leur nombre, ni leur âge, ni la couleur de leur peau, ni leur statut. Le mot mage peut désigner des observateurs du ciel, des astrologues, des magiciens, des devins, des sages ou simplement des chercheurs. Comme ils viennent d'Orient, ce sont, aux yeux des gens de confession juive, des païens; ils ne connaissent pas Dieu. Les mages ne prétendent pas posséder la vérité. Ce sont des chercheurs

éveillés, curieux, attentifs aux signes de la vie, dans le ciel ou sur la terre. Leur quête de la vérité les met en marche et les pousse à entreprendre un grand voyage. Au fond de leur être, un appel, une soif, une faim: où donc est Dieu, où est le roi des Juifs? Or quand ils arrivent à Jérusalem et qu'ils interrogent les savants et les spécialistes des Écritures, leur demande soulève inquiétude. Elle aurait dû susciter la joie, l'allégresse, la fierté. Au contraire, Hérode est « bouleversé » et toute la ville avec lui. Les chefs des prêtres, les scribes, les experts restent bouche bée. Il y a beaucoup d'ironie dans le texte de Matthieu: ceux qui devraient savoir sont aveuglés; ceux qui viennent du monde des ténèbres et n'ont pour les guider que le balbutiement de leur recherche sont les voyants véritables qui finiront par trouver le Seigneur.

L'appel universel

La fête des mages, l'Épiphanie, met en évidence l'universalité du salut. Dieu aime l'humanité entière et veut que tous et toutes puissent venir à lui en empruntant les chemins variés de la quête spirituelle. Nous ne sommes pas propriétaires de Dieu et ce dernier prend souvent plaisir à nous surprendre. Le pape François rappelle d'ailleurs inlassablement qu'il faut nous rendre dans les périphéries, briser les enfermements.

Nous devons toujours nous demander si, croyant voir clair, nous ne sommes pas plutôt aveuglés. Nous aurions bien besoin de mages, de gens incertains et curieux, de chercheurs inquiets, de poètes, d'assoiffés de Dieu.

Heureuses aujourd'hui les personnes qui, à la façon des mages, consentent à faire un long voyage à la recherche d'un au-delà de leur vie.

VIE LITURGIQUE N° 465

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, pasteursteugene@shaw.ca
Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

LECTURES BIBLIQUES des 6 et 7 janvier

1^{ère} lecture – Isaïe 60, 1-6

Psaume— Ps 71 (72), 1-2, 7-8, 10-11, 12-13

2^e lecture – Éphésiens 3, 2-3a.5-6

Évangile de Jésus Christ selon Matthieu 2, 1-12

**INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE
POUR JANVIER : Ordo 2024, p.61**

Pour le don de la diversité au sein de l'Église

Prions pour que l'Esprit nous aide à reconnaître les divers charismes dans la communauté chrétienne et à découvrir la richesse des différentes traditions rituelles au sein de l'Église catholique.

Remerciements

Toutes les personnes qui ont été si joyeusement impliquées dans l'un ou l'autre service au regard des célébrations liturgiques de Noël et du Nouvel An sont gracieusement remerciées pour leur dévouement et leur temps.

Pour vos belles cartes des vœux et vos précieux cadeaux de Noël et Nouvel An, je vous dis sincèrement merci. C'est une grande marque d'affection que vous m'avez témoignée. Que le PLUS GRAND DONATEUR vous en rende le centuple (Abbé Mudishi).



PRIONS POUR NOS MALADES :

Margarite Widdicombe-Boileau, Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Abbé Marcel Toupin et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel psteugene@shaw.ca.



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse

afin de connaître les dernières nouvelles, le bulletin ou les **avis importants** (par exemple : changements aux horaires des messes,



Les enveloppes de quête pour l'année 2024 sont disponibles à l'arrière de l'église. Veuillez communiquer avec Léonie au 204-257-0869 si vous n'avez pas d'enveloppes présentement et désirez en utiliser pour 2024, ou si vous aimeriez commencer les dépôts automatiques pour 2024.

ACTIVITÉE À VENIR

28 janvier à 12h—Déjeuner des Chevaliers de Colomb

Groupe Entr'Aide

Mille mercis de la part du groupe d'Entr'Aide à tous les paroissien(ne)s qui ont "Osez partager" en déposant des articles sous nos arbres de Noël à St-Eugène et à CIM. Votre générosité fut très appréciée par l'Accueil Francophone, Morberg House, Koats for Kids et Main Street Project.

"Et le roi leur répondra: Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous les avez faites."

Nouvelles hebdomadaires

Les jours saints d'obligation—Les fidèles qui fréquentent la télévision et les médias sociaux de provenance étrangère se demandent parfois quels sont les jours saints d'obligation chez nous, au Canada. La Conférence des évêques catholiques du Canada demande aux fidèles d'observer Noël (le 25 décembre) et la Fête de Marie, Mère de Dieu (le 1^{er} janvier), ainsi que tous les dimanches de l'année. - l'abbé Charles Fillion, vicaire général de l'Archidiocèse de Saint-Boniface.

Nos histoires de foi, des trésors à partager : Nouvelle histoire : La Crèche : simplicité et profondeur

Ce Noël a marqué le 800^e anniversaire d'une des traditions chrétiennes les plus aimées. C'est en 1223, dans la vallée de Greccio, en Italie, que saint François d'Assise a créé la toute première crèche de Noël, tout près d'une grotte où il a célébré la messe de Noël. Franciscain et pasteur de la Paroisse Cathédrale, le frère Germain Kpakafi raconte... Pour lire l'histoire, voir la page d'accueil du site Web diocésain.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (6)

(Au début de la messe) le prêtre qui préside fait le signe de la croix sur lui et tous les membres de l'assemblée font de même, conscients que l'acte liturgique s'accomplit « au nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit ». (...) Toute la prière se déroule, pour ainsi dire, dans l'espace de la Très Sainte Trinité qui est un espace de communion infinie ; elle a comme origine et comme fin l'amour de Dieu Un et Trine, qui nous a été manifesté et donné dans la Croix du Christ. En effet, son mystère pascal est un don de la Trinité, et l'Eucharistie jaillit toujours de son cœur transpercé. En nous marquant du signe de la croix, donc, non seulement nous faisons mémoire de notre baptême, mais nous affirmons que la prière liturgique est la rencontre avec Dieu en Jésus Christ, qui pour nous s'est incarné, est mort sur la croix et a ressuscité dans la gloire.

Le prêtre adresse donc le salut liturgique, à travers l'expression: « Le Seigneur soit avec vous » ou une autre semblable ; et l'assemblée répond: « Et avec ton esprit ». Nous sommes en dialogue; nous sommes au début de la Messe et nous devons penser à la signification de tous ces gestes et paroles. Nous entrons dans une « symphonie », dans laquelle retentissent diverses tonalités de voix, y compris des temps de silence, en vue de créer l'« accord » entre tous les participants, c'est-à-dire de nous reconnaître comme étant animés par un unique Esprit et pour une même fin. En effet, « cette salutation et la réponse du peuple manifestent le mystère de l'Eglise rassemblée » (PGMR n° 50). On exprime ainsi la foi commune et le désir réciproque d'être avec le Seigneur et de vivre l'unité avec toute la communauté. (Audience, 20 décembre 2017)

(Tiré d'un ensemble de catéchèses données par le Pape François en 2017 et 2018 à l'occasion de ses audiences du mercredi matin.)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 6 et le dimanche 7 janvier — Épiphanie du Seigneur —B

samedi 6 janvier—16h—Gerald Préjet — † — Offrandes aux funérailles

dimanche 7 janvier—**10h (CIM) - Épiphanie du Seigneur**—Intentions personnelles – Gisèle Lapointe

dimanche 7 janvier—11h—**PAS DE MESSE À ST-EUGÈNE TOUT LE MONDE ÉTANT INVITÉ À LA MESSE DE 10H À CIM QUI SERA SUIVIE D'UN CAFÉ-RENCONTRE.**

lundi le 8 janvier—Privé—Paul Auguste Hébert — † — Offrandes aux funérailles

mardi 9 janvier—9h—Agnès Roy— † — Offrandes aux funérailles

mardi le 9 janvier—11h (Knights Villa) - Parents défunts des residents—Noëlla Beaulieu

mercredi 10 janvier-11h—Actionmarguerite

jeudi 11 janvier—11h—Actionmarguerite

vendredi 12 janvier—9h—Marcel Jacques— † — Offrandes aux funérailles

le samedi 13 et le dimanche 14 janvier– 2^e dimanche du temps ordinaire—B

samedi 13 janvier—16h—Ronald Pelland—Pierre Lemoine

dimanche 14 janvier—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

dimanche 14 janvier—11h—Roger et Adèle Bertrand — † — Stella Boily

OFFRANDES : MERCI		
le 17 décembre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	1 346 \$ (16 enveloppes)	215 \$ (5 enveloppes)
Libre	157 \$	20 \$
le 24 décembre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	4 655 \$ (32 enveloppes)	290 \$ (5 enveloppes)
Libre	385 85\$	299 50 \$
le 25 décembre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	1 770 \$ (19 enveloppes)	295 \$ (4 enveloppes)
Libre	140 \$	0 \$
le 30 décembre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	720 \$ (3 enveloppes)	
Libre	30 \$	
le 31 décembre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	670 \$ (12 enveloppes)	140 \$ (3 enveloppes)
Libre	55 \$	0 \$